

## México sí tiene una política contracíclica: Sojo (El Financiero 22/02/08)

México sí tiene una política contracíclica: Sojo (El Financiero 22/02/08) Ivette Saldaña Viernes, 22 de febrero de 2008 El gasto público va a empujar el crecimiento, señala. Preocupa a CNIMME impacto de la desaceleración. 2008, un año de grandes desafíos: César Castro. Aunque el Ejecutivo asegura que tiene una política contracíclica para amortiguar los efectos de la desaceleración económica estadounidense sobre la actividad productiva mexicana, empresarios maquiladores ven con preocupación al presente año por el entorno externo, la falta de certidumbre fiscal y la sobrerregulación. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, dijo que el gasto público va a empujar el crecimiento del país, pese a los problemas económicos de EU, porque se cuenta con el Programa Nacional de Infraestructura, así como los ingresos esperados por los altos precios del petróleo y la reforma fiscal. "Tenemos un sector público que va a poder usar el gasto de manera contracíclica", apuntó ante empresarios de la industria maquiladora de exportación, y aseguró que aunque 2008 es un año de "grandes desafíos, México está mejor preparado para enfrentar" los vaivenes externos. Sin embargo, el presidente entrante del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), César Castro, dijo que son fuertes los problemas que se enfrentarán en el presente año por la "amenaza" que se tiene por la desaceleración de la economía estadounidense; los altos precios del petróleo, que empujan al alza los combustibles y los costos de producción, y debido a la incertidumbre fiscal. Castro Rodríguez expuso que para el presente año estiman crecer entre 4 y 5 por ciento, y generar alrededor de 45 mil empleos, pronósticos que apenas mantendrán el comportamiento que tuvo el sector en 2007. Le dijo al secretario de Economía que la manufactura y la maquila de exportación mexicanas pierden competitividad ante otros países, por las constantes modificaciones a las legislaciones nacionales en sus diferentes niveles, lo que hace imposible planear a mediano y largo plazos, porque no se tiene visión de las condiciones en que tendrán que operar las empresas en México. Sobrerregulación Afirmó que la ahora industria manufacturera, maquiladora y de servicios de exportación (IMMEX) enfrenta una "complicada sobrerregulación", tanto en los aspectos productivos como administrativos, que elevan los costos de producción. Si bien hay estímulos fiscales, éstos sólo estarán vigentes hasta 2011, lo que inhibe las inversiones, porque los emprendedores saben que a largo plazo el gobierno cambiará las reglas. César Castro, quien sustituye en el puesto a José de Jesús Calleros, agregó que para los ensambladores sería de gran ayuda que se concretaran las reformas estructurales: energética, laboral, de seguridad y justicia. Además pidió que se hagan modificaciones profundas a la Ley Aduanera, para simplificar las operaciones de comercio exterior y agilizar las transacciones sin detrimento de las medidas de seguridad. También comentó que aun cuando el decreto maquilador se publicó en noviembre de 2006, hay cambios que deben hacerse, porque los trámites que ahí se impusieron son muy complicados, en lugar de que sean ágiles y simples. Solicitó a Sojo ayuda para avanzar en la estrategia empresarial de desarrollar proveedores nacionales, es decir que se identificará en la cadena de proveeduría a aquellas empresas que pueden suministrar materia prima o partes para la manufactura, esperándose generar empleos y hacer más fácil a las ensambladoras el conseguir insumos. Datos del CNIMME indican que con 60 empresas tractoras o grandes ensambladoras se podrían generar oportunidades por 36 mil millones de dólares para firmas mexicanas que impulsarán la creación de más de 400 mil empleos.